

**PENGEMBANGAN KREATIVITAS SISWA MELALUI
PROGRAM PEDULI LINGKUNGAN HIDUP
(Studi Kasus Budi Daya Buah Tin di SMP Negeri 5 Surabaya)**



SKRIPSI

Oleh:

AHMAD IMRONI
NIM. D03208074

PERPUSTAKAAN	
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA	
No. KLAS * T-2012 037 KI	No. REG : T-2012/KI/37 ASAL BUKU : TANGGAL :



INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
FAKULTAS TARBIYAH
JURUSAN KEPENDIDIKAN ISLAM

2012

1. Rendahnya partisipasi masyarakat untuk berperan dalam Pendidikan Lingkungan Hidup. Hal ini karena kurangnya pemahaman, rendahnya tingkat kemampuan atau keterampilan, serta rendahnya komitmen masyarakat dalam menyelesaikan masalah;
2. Pemahaman pelaku pendidikan terhadap Pendidikan Lingkungan Hidup masih terbatas, masih ada anggapan bahwa Pendidikan Lingkungan Hidup tidak penting;
3. Materi dan metode pelaksanaan Pendidikan Lingkungan Hidup belum memadai dan kurang aplikatif, siswa lebih banyak diberikan teori, masih kurangnya aksi nyata, sehingga pemahaman siswa tidak utuh;
4. Masih kurangnya perhatian terhadap sarana dan prasarana Pendidikan Lingkungan Hidup;
5. Kurangnya alokasi anggaran untuk Pendidikan Lingkungan dari pemerintah, sehingga pelaksanaan kurang optimalnya pelaksanaan Pendidikan Lingkungan;
6. Lemahnya koordinasi antar instansi terkait dan para pelaku pendidikan. Hal ini menyebabkan program Pendidikan Lingkungan bersifat *sporadic*, tidak sinergis dan saling tumpang tindih.

Untuk itu, perlu upaya pelestarian lingkungan, agar dapat dimanfaatkan secara berkesinambungan dan sebagai peninggalan bagi generasi yang akan datang. Bila kita sebagai manusia tidak bertanggung

jawab, maka akhirnya semua media (tanah, air, udara), sebagai ruang hidup manusia dan makhluk hidup lainnya berubah menjadi racun. Sehubungan hal tersebut, maka upaya pelestarian lingkungan harus melalui jalur pendidikan di sekolah-sekolah. Pendidikan lingkungan yang dilakukan sejak dini, baik di rumah maupun di sekolah merupakan langkah strategis dalam upaya merubah sikap dan perilaku peserta didik sebagai generasi muda, yang akan menggantikan generasi tua, agar lebih peduli terhadap pentingnya lingkungan yang sangat menunjang kelangsungan hidup makhluk hidup, karena, sangat bermanfaat bagi manusia dan makhluk hidup lainnya.

Upaya meningkatkan mutu pendidikan tidak hanya kompetensi pendidik yang terus ditingkatkan, melainkan juga kualitas kondisi sekolahpun perlu juga ditingkatkan, sehingga terwujud lingkungan sekolah sebagai media pembelajaran yang sehat, nyaman serta membentuk siswa yang kreatif.

Green School, merupakan program yang dikembangkan di tingkat internasional. Di Indonesia, bila diterjemahkan langsung menjadi rancu dan salah pengertian, ada yang mengartikan sekolah yang dicat hijau atau hanya sebatas harus rindang atau banyak pohon saja, dan selesai. Padahal sebenarnya pengertiannya tidak semudah itu.

Green School, lebih bermakna pada pembentukan sikap anak didik dan warga sekolah terhadap lingkungan, yang tercermin dalam kehidupan sehari-hari di sekolah. Hal ini diwujudkan dalam sikap dan perilaku sehari-hari,

global. Unggulan kompetitif baru dapat diciptakan melalui insan-insan yang kreatif. Orang yang kreatif adalah mereka yang mampu mencipta sesuatu yang sama sekali baru secara monumental. Kemampuan inilah yang dibutuhkan dalam kehidupan global di abad ke-21. Tanpa adanya kreativitas, kita sulit memiliki unggulan kompetitif di tengah-tengah bangsa lain.

Di samping itu, agar kreativitas dapat muncul di sekolah-sekolah, Carl Rogers mensyaratkan adanya keselamatan psikologis (*psychological safety*) dan kebebasan psikologis (*psychological freedom*). Artinya sekolah harus benar-benar member jaminan akan eksistensi para siswa dilihat dari aspek psikologis mereka. Karena itu, walaupun sekolah harus menghukum siswa, tindakan itu harus dalam rangka memperkuat konsep diri para siswa. Sebaliknya, jika siswa merasa tidak memiliki kebebasan untuk mengekspresikan gagasan dan perasaan disekolah, mereka akan tumbuh menjadi anak yang patuh, tetapi tidak kreatif.

Dalam kondisi seperti ini, kelas di sekolah memang tampak tenang, teratur, tertib. Namun, dalam kondisi yang seperti itu tidak menjamin terjadinya kreativitas pemikiran siswa. Akan tetapi, dalam jangka panjang, keadaan seperti itu merugikan banyak pihak. Ratusan ribu sarjana yang menganggur saat ini disebabkan karena rendahnya kreativitas mereka.

adanya *recycling centre* atau ruang khusus menyimpan hasil daur ulang. Keranjang pengomposan sampah basah juga nampak berjajar di ruang serba guna SMP Negeri 5 Surabaya. SMP Negeri 5 juga berupaya menanamkan sikap gemar menanam pada siswanya. Upaya tersebut diwujudkan sekolah dengan mewajibkan setiap kelas untuk memiliki taman pot gantung. Meskipun, jumlah taman gantung yang ada masih belum terlalu banyak. SMP Negeri 5 juga memiliki taman-taman kelas dan taman tanaman berkhasiat obat.

Maka dari itu, SMP Negeri 5 Surabaya mencoba untuk membudidayakan buah surga tersebut. Berawal dari seorang wali murid yang peduli dengan lingkungan dan mendukung kegiatan ramah lingkungan yang ada di sekolah ini. Wali murid tersebut memberi bibit buah Tin agar dapat dibudidayakan dan menjadi media pembelajaran bagi siswa-siswi SMP Negeri 5 Surabaya. Di samping itu, buah Tin memiliki rasa yang bisa juga di bilang sangat manis. Buah tersebut juga memiliki banyak manfaat bagi tubuh manusia, salah satunya adalah mencegah kanker, buah yang memiliki nama latin *FICUS CARICA L.* masih sangat jarang dibudidayakan sehingga di pasaran harganya bisa menjulang mencapai ratusan ribu.

Pengembangan buah Tin di sekolah ini telah dijalankan dan dapat dibbilang cukup berhasil, karena hasilnya sudah pernah dicoba oleh para guru. Keberadaan buah Tin di sekolah ini memang belum begitu terkenal, karena

menurut pendapat salah seorang guru dikhawatirkan tanaman tersebut bisa rusak karena kejahilan siswa yang kurang sadar akan cara merawat tanaman.

Buah Tin tersebut ditempatkan di lapangan upacara SMP Negeri 5 Surabaya. Lokasi yang cukup strategis dan dapat dijangkau oleh seluruh warga sekolah. Pembibitan yang di galakkan sekarang ini tentu mendapat dukungan dari warga sekolah. Harapan sekolah ini agar buah Tin dapat dibudidayakan di sekolah-sekolah lain dan keberadaan buah tersebut tidak asing lagi bagi masyarakat lainnya.

Dan sebagai sekolah yang berwawasan wirausaha, maka sekolah SMP Negeri 5 Surabaya selain mempunyai usaha budi daya buah Tin sekolah juga mempunyai kegiatan pembuatan telur asin khas kota Surabaya. Sama dengan buah Tin hasil budi daya telur asin ini yang rencananya akan kami jual di lingkungan sekolah sebagai pemenuhan kebutuhan gizi bagi siswa–siswi kami.

Berdasarkan uraian diatas, penulis tertarik mengadakan penelitian tentang peningkatan kreativitas siswa terhadap pendidikan, untuk itu peneliti tertarik untuk mengadakan penelitian tentang “PENGEMBANGAN KREATIVITAS SISWA MELALUI PROGRAM PEDULI LINGKUNGAN HIDUP (Studi Kasus Budi Daya Buah Tin di SMP Negeri 5 Surabaya)”

Lingkungan Hidup Studi Kasus Budi Daya Buah Tin di SMP Negeri 5 Surabaya". Meliputi perencanaan, pengorganisasian, dan pelaksanaannya.

BAB V : Penutup Sebagai bab terakhir bab ini berisi tentang kesimpulan hasil penelitian dan saran-saran dari penulis untuk perbaikan-perbaikan yang mungkin dilakukan.

Ciri kreatif lainnya ialah kecenderungan untuk lebih tertarik pada hal-hal yang rumit dan misterius. Misalnya kecenderungan untuk percaya pada paranormal. Mereka lebih sering memiliki pengalaman indra keenam atau kejadian mistik. Sedemikian jauh, tampak seolah-olah pribadi yang kreatif itu ideal.

Minat seni dan keindahan juga lebih kuat dari rata-rata. Walaupun tidak semua orang berbakat kreatif menjadi seniman, tetapi mereka mempunyai minat yang cukup besar terhadap seni, sastra, music dan teater.

Peringkat dari sepuluh ciri-ciri pribadi kreatif yang diperoleh dari kelompok pakar psikologi adalah:

- a) Imajinatif
- b) Mempunyai prakarsa
- c) Mempunyai minat yang luas
- d) Mandiri dalam berfikir
- e) Melit
- f) Senang bertualang
- g) Penuh energi
- h) Percaya diri
- i) Bersedia mengambil resiko
- j) Berani dalam pendirian dan keyakinan.

Sedangkan ciri-ciri siswa yang paling diinginkan oleh guru sekolah dasar dan sekolah menengah adalah:

bekerja serta membuat lapangan kerja untuk orang lain. Sain dan teknologi harus dimiliki dan dikuasai oleh anak didik sehingga pengembangan sekolah lebih diarahkan kepada membangun sekolah untuk peningkatan keilmuan dan ketrampilan teknologi.

- c. Nilai akan pentingnya kebugaran fisik jasmaniah dan kemandirian hidup. Dengan nilai ini maka rakyat Indonesia diproses menuju kepemilikan kondisi bugar dan berjiwa matang untuk berprestasi. Mereka dididik biasa mandiri, mulai dengan cara hidup sederhana namun sehat jasmani-rohani.
- d. Nilai akan pentingnya perilaku berkesadaran sosial, suka menolong orang lain, bukan sikap egosentris dan elitis. Nilai gotong royong adalah nilai luhur bangsa yang sekarang ini kecenderungannya semakin terkikis digantikan oleh nilai baru dari budaya asing yakni hidup hedonis dan egois. Bangsa Indonesia semakin terjerumus pada nilai merusak tersebut padahal ketahanan suatu bangsa terletak pada nilai kegotong royongan rakyat, saling membantu, saling menolong, saling peduli, dan saling menenggang rasa.

Untuk menumbuhkan nilai mulia seperti ini jelas tidaklah cocok jika ada sekolah elitis yang muridnya hanya anak orang kaya dengan tinggi IQ. Sekolah semacam itu kontra produktif terhadap pembangunan bangsa. Anak didik harus disadarkan sejak dini bahwa banyak temannya yang kondisinya masih kurang mampu, baik dalam hal intelektualitas maupun ekonomis, yang mereka itu spontan harus dibantu dengan segala daya upaya. Jika nilai ini dikembangkan sejak dini oleh proses pendidikan nasional maka tidak akan

serta bergaya hidup bermegah-bermewah-pesolek. Keteladan pejabat dan orang kaya di negeri ini masih amat lemah sehingga akan terjadi proses netralisasi atau bahkan perusakan kualitas anak didik di ‘malam hari’ setelah mereka memperoleh bekal materi bagus di sekolah pada ‘siang harinya’. Sisi lain dari pendidikan berbasis lingkungan adalah perlunya anak didik sudah dibiasakan memiliki kesadaran perbaikan lingkungan hidupnya. Sekolah harus memberi pendidikan dan pelatihan pada anak didik agar mereka peka lingkungan sekitar dan proaktif bersemangat tinggi membenahi kondisi lingkungan yang berpotensi merusak tatanan kehidupan bermasyarakat-berbangsa-bernegara.

Mereka sejak dini perlu dilatih agar kritis menilai kualitas lingkungan dimana mereka hidup dan tinggal, lingkup manapun (keluarga, sekolah, pekerjaan, kampung, kota, dan negerinya) dan berupaya untuk membenahi kekurangannya.

Untuk bisa membangun sistem pendidikan berbasis lingkungan seperti yang diuraikan di atas amatlah diperlukan pembenahan kurikulum, kualitas pengajar yang mendukung, serta penataan lingkungan mikro di sekolah dan lingkungan makronya di habitat luas negeri ini. Proses pembenahan ke arah itu memerlukan peran aktif Presiden dan DPR yang harus bertindak tegas terarah secara benar, tidaklah cukup jika hanya mengharapkan perubahan melalui kebijakan di tingkat Menteri Pendidikan Nasional saja.

memadai yaitu dengan teknologi pengelolaan air limbah sesuai dengan kebutuhan masyarakat.

Dan untuk melakukan pemantauan atau pengendalian dampak kegiatan, produk dan jasa aspek-aspek lingkungan dalam penerapan manajemen lingkungan hidup di sekolah, maka paling tidak ada 2 (dua) sistem manajemen lingkungan hidup yang perlu diperhatikan dengan seksama yaitu manajemen strategi pengelolaan lingkungan hidup dan manajemen personalianya.

- a. Manajemen strategi pengelolaan lingkungan hidup meliputi kegiatan, produk dan jasa aspek-aspek lingkungan yang berkaitan dengan tujuan, sasaran, program, indikator, pengendalian operasional, pemantauan dan pengukuran.
- b. Sekolah merupakan komunitas masyarakat yang terdiri dari siswa, guru, staff kepala sekolah, kepala sekolah, dan staff tata usaha dan karyawan , yang di dalamnya merupakan salah satu medium efektif bagi pembelajaran dan penyadaran warga sekolah. Agar individu-individu, mulai dari guru, murid, dan pekerja yang terlibat dalam upaya menghentikan laju kerusakan lingkungan yang disebabkan tangan manusia.

Pendidikan Lingkungan Hidup di Indonesia telah diupayakan oleh berbagai pihak sejak awal tahun 1970-an. Selama ini, pelaksanaan Pendidikan Lingkungan Hidup dilakukan oleh masing-masing pelaku pendidikan lingkungan hidup secara terpisah. Dewasa ini, disadari bahwa berbagai upaya yang telah, sedang dan akan dilakukan dalam pendidikan lingkungan hidup

perlu dicermati oleh seluruh pemangku kepentingan agar efektivitas pengembangan pendidikan lingkungan hidup menjadi lebih terencana, konsisten dan terstruktur. Menyikapi hal tersebut, Kementerian Negara Lingkungan Hidup pada tahun 2006 mencanangkan Program ADIWIYATA sebagai tindak lanjut dari MoU pada tgl 3 Juni 2005 antara Menteri Negara Lingkungan Hidup dan Menteri Pendidikan Nasional.

Kata ADIWIYATA berasal dari 2 kata Sansekerta "ADI" dan "WIYATA". Adi mempunyai makna : besar, agung, baik, ideal atau sempurna. Wiyata mempunyai makna : tempat dimana seseorang mendapatkan ilmu pengetahuan, norma dan etika dalam berkehidupan sosial. Bila kedua kata tersebut digabung, secara keseluruhan ADIWIYATA mempunyai pengertian atau makna : Tempat yang baik dan ideal dimana dapat diperoleh segala ilmu pengetahuan dan berbagai norma serta etika yang dapat menjadi dasar manusia menuju kesejahteraan hidup dan menuju kepada cita-cita pembangunan berkelanjutan. Tujuan Program Adiwiyata adalah menciptakan kondisi yang baik bagi sekolah untuk menjadi tempat pembelajaran dan penyadaran warga sekolah (guru, murid dan pekerja lainnya), sehingga kemudian hari warga sekolah tersebut dapat turut bertanggung jawab dalam upaya-upaya penyelamatan lingkungan dan pembangunan berkelanjutan.

Dengan latar belakang pendidikan yang lebih diharapkan dari pemiliknya untuk mampu mengaktualisasikan di dalam wujud penampilan dengan

	<p>dengan cara mencari dari berbagai sumber belajar (misalnya melalui buku, internet, maupun yang lainnya) tentang pengembangbiakan buah Tin.</p> <p>Bila sudah ditemukan jawabannya, misalnya diperoleh informasi bahwa pengembangbiakan buah Tin dapat dilakukan dengan berbagai cara, maka selanjutnya peserta didik diberi tugas untuk mempraktikkan cara-cara tersebut.</p>
Elaborasi	<p>Setelah masing-masing kelompok mampu melakukannya, kemudian masing-masing kelompok diminta untuk menyusun laporan dan mempresentasikannya, yang difasilitasi oleh guru.</p>
Konfirmasi	<p>Dengan cara-cara demikian, maka kreativitas anak akan tumbuh dan berkembang optimal, yang pada akhirnya peserta didik akan memiliki kecakapan hidup (life skill), meliputi (1) kecakapan akademik, (2) kecakapan pribadi (3) kecakapan social, dan (4) kecakapan vokasional.</p> <p>Melalui praktikum, pengetahuan yang diperoleh peserta didik tidak akan mudah terlupakan, sehingga kecakapan akademik akan tercapai: melalui presentasi didepan kelas, pribadi anak akan tumbuh dengan baik, terbiasa menghadapi orang banyak,</p>

Nabi Muhammad SAW juga pernah bersabda, diriwayatkan sahabat abu Darda, Beliau bersabda

" Sekiranya aku katakan, Sesungguhnya buah yang turun dari Surga maka aku katakan, inilah buahnya (Tin), sesungguhnya buah surga tiada keraguannya."

Seiring dengan hadis tersebut, juga dibuktikan dengan penemuan sains mengenai banyaknya keistimewaan yang bisa diambil dari sebiji buah Tin yang jarang diketahui. Buah Tin mempunyai khasiat yang berbeda dengan buah-buahan lain dan juga lezat serta mempunyai nilai kesehatan yang tinggi. Selain dari itu, juga bermanfaat sebagai bahan pelancar (*laxative*), penahan sakit dan unsur perkumuhan air kencing (*diuretik*).

Buah Tin dapat dikonsumsi setiap orang, termasuk anak-anak dan merupakan makanan yang terbaik untuk semua umur, karena Buah Tin mengandung serat yang tinggi dan manis rasanya. Jadi sangat tepat jika kita mengkonsumsi buah ini, sebagai makanan alternatif kita untuk meningkatkan kesehatan.

Satu lagi keistimewaan yang terkandung di dalam Buah Tin adalah dapat dipercayai mempunyai bahan yang dapat melawan kanker. Di dalam Buah Tin mengandung "*polyphenols*" yang tinggi berfungsi sebagai antioksidan yang amat penting bagi tubuh kita, karena dapat berfungsi sebagai *free radical* dalam tubuh yang menyebabkan kanker. Disamping itu, Buah Tin juga mengandung unsur lain yang menjadi bahan anti kanker, yaitu

"*benzaldehyde*" dan "*coumarins*". Benzaldehyde telah terbukti mampu bertindak sebagai bahan anti tumor dan coumarins adalah untuk merawat kulit dan kanker prostat.

Samsun Nurhayati, S.Pd	BK
Tri Eni Susanti, S.Pd	IPS
Rosmian Lumbanraja	IPA (FISIK A)
Endang Sri Lestari, S.Pd.	MATEMATIKA
Mamik Tritin, BA	IPS
Slamet Nusanto	IPA (FISIK A)
Dian Arleni, S.Pd.	MATEMATIKA
Hj. Sri Mujayatik, S.Pd.	TATA BUSANA
Sri Kurniawati ,S.Pd	BAHASA INDONESIA
Prastiwi Hariyanti ,S.Pd	MATEMATIKA
Poniran, S.Pd.	PKn & BAHASA DAERAH
Dra. Siti Romelah	IPS
Endang Tjatur S, S.Pd	BAHASA INGGRIS
Retno Khuswantie, S.Pd	BK
Dra. Siti Nur Hasanah	BAHASA INDONESIA
Drs. Baderi, M.Si	PENJASKES
Drs. Kusanto	KERTAKES & PLH
Dra. Sri Rahayu	PENJASKES
Munawati, S.Pd	MATEMATIKA
Umu Kulsum, S.Pd	IPA (KIMIA)
Mashula, S.Pd	IPA (BIOLOGI)
Agus Priyono, S.Pd	BAHASA INGGRIS
Widhi Purnomo, S.Pd	BAHASA INGGRIS
Drs. Mochamad Amin	MATEMATIKA
Desi Novitasari, S.Kom	TIK
Rina Oktaviani, S.Pd	BAHASA DAERAH
Dewi Kurniasari, S.Pd	KERTAKES
Tri Maryati, S.Th	PA. KRISTEN
Endang SW	TATA USAHA
Sumantri	TATA USAHA

4. Mengembangkan system pembelajaran
 - a) Mengoptimalisasi potensi peserta didik
 - b) Meningkatkan wawasan kemampuan diri sendiri
 - c) Mengembangkan program pembelajaran lebih lanjut

Sedangkan kompetensi guru yang telah dibakukan oleh dirjen Dikdasmen Depdiknas (1999) sebagai berikut.

1. Mengembangkan kepribadian
2. Menguasai landasan kependidikan
3. Menguasai bahan pelajaran
4. Menyusun program pengajaran
5. Melaksanakan program pengajaran
6. Menilai hasil dalam PBM yang telah dilaksanakan
7. Menyelenggarakan penelitian sederhana untuk keperluan pengajaran
8. Menyelenggarakan program bimbingan
9. Berinteraksi dengan sejawat dan masyarakat
10. Menyelenggarakan administrasi sekolah

Secara umum tugas guru sebagai pengelola pembelajaran adalah menyediakan dan menggunakan fasilitas kelas yang kondusif bagi bermacam-macam kegiatan belajar mengajar agar menacapai hasil yang baik. Lingkungan belajar yang kondusif adalah lingkungan yang

bertujuan menghindari kejenuhan siswa sehingga daya kreativitasnya siswa semakin kaya.

- b. Usaha yang kedua siswa diberikan semacam *work sheet* untuk merangsang minat siswa, sehingga siswa bisa berkreasi dengan alat-alat yang telah disediakan oleh guru.
- c. Usaha yang ketiga yakni memberi suasana baru yang diciptakan guru dengan kondisi yang menyenangkan penuh kegembiraan, terkadang pembelajaran dilakukan secara santai seperti dengan bermain game, out bound, atau pembelajaran diluar sekolah.

Dikembangkannya potensi siswa karena siswa memasuki sekolah bukanlah seperti kertas putih yang berserah diri kepada guru untuk ditulis apa saja yang di kehendaki guru. Siswa ketika memasuki sekolah telah memiliki gagasan, pengalaman, dan konsep tentang lingkungan dan fenomena alam. Dengan kata lain, siswa telah memiliki potensi sebelum bersekolah.

Guru sebagai ujung tombak dalam pelaksanaan pendidikan harus selalu sadar dan responsife terhadap fenomena-fenomena yang ada di lingkungan sekitarnya dan dengan itu berupaya meningkatkan kualitas diri agar dapat meningkatkan kaulitas profesinya.

Sasaran dari pengembangan lingkungan sekolah adalah terwujudnya lingkungan sekolah yang kondusif, sehat nyaman guna mendukung proses pembelajaran disekolah. Strategi yang dapat dilakukan untuk mewujudkan sasaran tersebut antara lain:

Kendati demikian, dalam praktiknya memang harus diakui bahwa upaya untuk menerapkan teori-teori tersebut atau dengan kata lain untuk dapat menjadi seorang motivator yang hebat bukanlah hal yang sederhana, mengingat begitu kompleksnya masalah-masalah yang berkaitan dengan perilaku individu (siswa), baik yang terkait dengan faktor-faktor internal dari individu itu sendiri maupun keadaan eksternal yang mempengaruhinya.

Terlepas dari kompleksitas dalam kegiatan pemotivasian tersebut, dengan merujuk pada pemikiran Wina Senjaya (2008), di bawah ini dikemukakan beberapa petunjuk umum bagi guru dalam rangka meningkatkan motivasi belajar siswa:

- a) Memperjelas tujuan yang ingin dicapai.
- b) Membangkitkan minat siswa.
- c) Ciptakan suasana yang menyenangkan dalam belajar.
- d) Berilah pujian yang wajar terhadap setiap keberhasilan siswa.
- e) Berikan penilaian.
- f) Berilah komentar terhadap hasil pekerjaan siswa.
- g) Ciptakan persaingan dan kerja sama.

Di samping beberapa petunjuk cara membangkitkan motivasi belajar siswa di atas, adakalanya motivasi itu juga dapat dibangkitkan dengan cara-

cara lain yang sifatnya negatif seperti memberikan hukuman, teguran, dan kecaman, memberikan tugas yang sedikit berat (menantang).

Namun, teknik-teknik semacam itu hanya bisa digunakan dalam kasus-kasus tertentu. Beberapa ahli mengatakan dengan membangkitkan motivasi dengan cara-cara semacam itu lebih banyak merugikan siswa. Untuk itulah seandainya masih bisa dengan cara-cara yang positif, sebaiknya membangkitkan motivasi dengan cara negatif dihindari.

2. Sebagai fasilitator

Tujuan umum pengelolaan kelas adalah menyediakan dan menggunakan fasilitas bagi bermacam-macam kegiatan belajar mengajar. Sedangkan tujuan khususnya adalah mengembangkan kemampuan siswa dalam menggunakan alat-alat belajar, menyediakan kondisi-kondisi yang memungkinkan siswa belajar dan bekerja, serta membantu siswa untuk memperoleh hasil yang diharapkan.

Selain itu, guru juga berperan dalam membimbing pengalaman sehari-hari kearah pengenalan tingkah laku dan kepribadiannya sendiri. Salah satu ciri manajemen kelas yang baik adalah tersedianya kesempatan bagi siswa untuk sedikit demi sedikit mengurangi ketergantungannya pada guru hingga mereka mampu membimbing kegiatannya sendiri. Sebagai manajer, guru hendaknya

mampu mempergunakan pengetahuan tentang teori belajar mengajar dari teori perkembangan hingga memungkinkan untuk menciptakan situasi belajar yang baik mengendalikan pelaksanaan pengajaran dan mencapai tujuan.

Jadi, bisa di tarik menjadi kesimpulan guru adalah orang dewasa yang secara sadar bertanggung jawab dalam mendidik, mengajar dan membimbing peserta didik. Orang yang disebut guru adalah orang yang memiliki kemampuan merancang program pembelajaran serta mampu menata dan mengelola kelas agar peserta didik dapat belajar dan pada akhirnya dapat mencapai tingkat kedewasaan sebagai tujuan akhir dari proses pendidikan.

3. Respon siswa-siswi SMP Negeri 5 Surabaya melalui program peduli lingkungan hidup

a. Respon siswa terhadap pembelajaran

Dalam hal pengembangan kreativitas siswa melalui program peduli lingkungan ini SMP Negeri 5 Surabaya mempunyai strategi dalam pengembangan pribadi siswa-siswinya, mulai pengelompokan siswa strategi yang di gunakan yaitu pengelompokan siswa berdasarkan nilai. Di mulai dari nilai tertinggi, menengah dan terendah.

Mula-mula siswa diberikan materi tentang peduli lingkungan hidup dan juga diberi wawasan tentang budi daya buah Tin, wawasan tentang budi daya

ada keberagaman kemampuan siswa sehingga siswa yang pintar dapat membantu siswa yang kurang mampu, begitupun yang kurang mampu dapat termotivasi untuk menjadi lebih baik ketika berkumpul dengan temannya yang berprestasi. Hampir seluruh siswa mendukung dan sangat antusias untuk mengikuti semua program yang di adakan oleh pihak komite sekolah, lebih-lebih program peduli lingkungan hidup.

studi kasus budidaya buah tin Surabaya selalu ditingkatkan dengan mencari terobosan-terobosan baru dalam berkreasi baik dari guru, siswa-siswinya dan seluruh warga sekolah tanpa terkecuali, agar memiliki keberhasilan yang lebih baik dalam rangka mengsucceskan pelestarian lingkungan hidup. Yang pertama dalam pengembangan kreativitas siswa tetap mengacu pada konsep 4-P yaitu dimensi pribadi, proses, pendorong, dan produk.

Kedua proses pembelajaran agar dapat berjalan efektif serta terciptanya lingkungan belajar yang mendorong peserta didik menjadi kreatif maka guru perlu toleran, menghargai dan membiasakan kepada pemikiran siswa yang imajinatif.

Ketiga perlu adanya evaluasi dan penyempurnaan standar isi pendidikan sekolah menengah agar tidak sarat beban, sehingga ada waktu untuk mengembangkan kreativitas siswa. Dan yang keempat perlu disusun model-model bahan ajar, karena bahan ajar tersebut diharapkan bisa digunakan oleh guru sebagai panduan dalam merencanakan, melaksanakan, dan menilai pembelajaran, dan disesuaikan dengan karakteristik dan potensi siswa.

